



<https://www.revclinesp.es>

## V-084 - ESTUDIO DEMOGRÁFICO DE LOS TUTORES DE MEDICINA INTERNA DE ESPAÑA

J. Moreno Díaz<sup>1</sup>, A. González Munera<sup>2</sup>, P. Demelo Rodríguez<sup>2</sup>, D. Martín Iglesias<sup>3</sup>, C. Macía Rodríguez<sup>4</sup>, C. Muñoz Muñoz<sup>5</sup>, G. Ortiz Llaurado<sup>6</sup> y M. López Reboiro<sup>7</sup>

M. Aranda Sánchez y F. Salgado Ordóñez en representación del Grupo de Trabajo Grupo de Formación

<sup>1</sup>Medicina Interna. Hospital Universitario Miguel Servet. Zaragoza. <sup>2</sup>Medicina Interna. Hospital General Universitario Gregorio Marañón. Madrid. <sup>3</sup>Medicina Interna. Hospital Universitario Cruces. Barakaldo (Vizcaya). <sup>4</sup>Medicina Interna. Hospital Povisa S.A. Vigo (Pontevedra). <sup>5</sup>Medicina Interna. Hospital General de Catalunya. Sant Cugat del Vallès (Barcelona). <sup>6</sup>Medicina Interna. Hospital de Terrassa. Terrassa (Barcelona). <sup>7</sup>Medicina Interna. Hospital Comarcal de Monforte. Monforte de Lemos (Lugo).

### Resumen

**Objetivos:** La tarea de la tutorización de residentes supone planificar y colaborar activamente en el aprendizaje. Se plantea este estudio como un mapa descriptivo de los tutores de residentes de Medicina Interna de España.

**Material y métodos:** Se ha creado una encuesta online con difusión vía email y redes sociales a los 251 tutores de Medicina Interna censados por SEMI, pudiendo contestar a la misma de mayo a junio de 2017. Se plantearon cuestiones relacionadas con datos demográficos, información sobre el tiempo que llevan siendo tutores, la forma en la que fueron elegidos y opinión sobre el número de Residentes en su centro de trabajo y en su comunidad autónoma.

**Resultados:** Se obtuvieron 110 respuestas. 63 (57,3%) encuestados fueron hombres. La media de edad global fue de  $48,2 \pm 8,2$  años con un rango entre los 32 y los 65 años. La figura de tutor la desempeñan de media durante  $8,5 \pm 6,5$  años. La mayoría de los tutores fueron elegidos por su jefe de servicio (37 casos, 33,6%), seguidos de los que se ofrecieron voluntarios (33 casos, 30%) o con interés en la formación (31 casos, 28,2%). En nueve casos (8,2%) fueron elegidos por los residentes. 13 (11,8%) de los encuestados supervisa más de cinco residentes. El 54% de encuestados cree que el número de residentes que supervisan es aceptable. El 30% piensa que puede supervisarlos, pero que no conocerá las peculiaridades de cada uno, y un 16% de encuestados cree que son demasiados.

### Opinión sobre el número de residentes

Número de residentes	Es un número aceptable	Faltan más residentes	Son demasiados
----------------------	------------------------	-----------------------	----------------

En su Comunidad Autónoma	82 (74,5%)	13 (11,8%)	15 (13,6%)
--------------------------	------------	------------	------------

En su centro hospitalario	71 (64,5%)	24 (21,8%)	15 (13,6%)
---------------------------	------------	------------	------------

*Discusión:* El estudio demuestra que la población de tutores de España se encuentra con ciertas carencias en cuanto a la renovación (media de edad cercana a 50 años). Además, son más hombres los que realizan esta tarea si bien actualmente la tendencia es a que haya más mujeres en los diferentes servicios. La elección de los tutores suele ser "a dedo", sin formación previa.

*Conclusiones:* Los resultados de la encuesta demuestran un predominio de hombres con edad cercana a los 50 años en media. La figura del tutor en muchos casos es elegida sin criterio de haber recibido formación como formadores. Además, hasta un 30% de los encuestados nunca ha realizado un curso sobre formación. Por lo general el número de residentes tutorizados y existentes en los centros de trabajo y comunidades autónomas son adecuados para los encuestados.